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星月集团 胡济荣
不能否认，担保链是改革开放

周期里的产物，事关责任多少？责

任怎么负？但不管多少还是怎样

的责任，不负责任是不行的，逃避

责任也是行不通的。

纵然我们也有担保责任，但我

们仍然信心满怀，因为我们在这几

年科学发展和转型升级中有了好

的布局，也有好的未来。企业看不

到未来是不行的，但要想看到未

来，就必须要有道德底线。对一个

人或一个企业来说，没有信用最可

悲；而对一个地方来说，没人投资、

没信心投资最危险。我建议，一方

面要严厉打击逃废债行为，另一方

面也要加强信用道德观念的教育。

天行集团 应天行

在昨日召开的企业解困帮扶暨打击逃废债工作座谈会上，市长金政说，眼前的危机不仅是对永康企业管理、技术、产品
的考验，更是对永康企业家人品、诚信、格局的考验。事实上，“两链”风险加重了经济下行新常态下企业的运行压力，尤其
是担保链，还牵制了很多正常企业的不小精力。然而，面对这个并非个例的难题，我市很多企业家选择了诚信担当，以实际
行动书写守信的答卷。且看12位受邀参加座谈会的企业家代表，对企业解困帮扶和打击逃废债工作，有何建议意见。

以实际行动书写坚守和诚信答卷
12位企业家发言摘登

照道理说，政府全力为我们排

忧解难，企业应该自己努力往前

走，但现实情况是，有些企业因为负

债过多，就想着逃，或者急着为自己

想退路，而不顾为自己担保的企

业。我觉得，负债那么多了还有什

么后路可言？唯一的路就是勇往直

前，想办法把实业做好，企业实业做

好了，风险才会过去。

欠债还钱，天经地义。作为担

保企业，也会承担应有的责任。但

前提是负债企业应该先尽责，而不

是恶意逃废债。我建议担保人发

现负债企业有资产转移情况举报

时，公检法要严查，杜绝一切逃废

债行为损坏永康形象。

郑泰集团 郑东海
这么多年，我们扎扎实实投入

转型升级，坚持做好实业。企业本

身业务发展不错，2013年还成功收

钢海集团 胡红兵
有部分“脱壳”企业形成不良效应，

借机逃废债，即便有偿还能力也不偿

还，等着低价回购资产包，却让担保人

背上沉重负债，也导致区域金融政策越

来越紧，这肯定影响大局。市域内银行

大多数是负责任的，但有些外地银行却

存在“落井下石”行为。建议抓企业解

困帮扶、抓打击逃废债和抓银行典型，

三手抓，三手硬。

持负责任的态度对待担保责任，怎

样才算负责任？力所能及的基础上进

行代偿，这才是负责任，而不是让代偿

拖死担保企业本身。

中月集团 俞朝忠
担保链问题能解决，大部分企业都

能正常运转。对于实在扶不起的企业，

就要加快破产清算，重新来过，东山再

起。一定要加大打击逃废债的力度，不

能让不好的风气，影响永康这么多年来

好的发展。

三博公司 王朝峰
只想说三个字：担当、干。

给人家担保的代偿责任，从内心来

讲不甘心，但只要企业能运转过来，总

春天集团 吕新印
现在都说工匠精神，讲信用也是工

匠精神的一方面，失信行为是对不起家

乡的父老乡亲，损害整体形象。化解“两

链”风险，政银企三方都要努力，企业本

身不必多说，该负的责任一定要负，同时

希望银行妥善处理担保责任，少用强制

措施，给担保企业一个回旋余地；也希望

政府加快成立融资性担保公司和资本金

运作平台，在切割担保链困局等方面有

更多探索。

天河集团 应杰
近几年企业一直平稳发展，每年税

收都超亿元，但银行利息过高一定程度

上已经影响主业生产。我希望市委、市

政府和有关部门能给我们更多关心和支

持，让企业活下去。因为我坚信，企业活

下去，才会有发展的空间，才能有回报社

会的能力。

南龙集团 应高峰
企业碰到问题，最关键的是企业主

要有信心。2008年至今，我们代偿本息

2 亿多元，自己企业又偿还贷款 1.8 亿

元，近几年利润积累和流动资金一时无

法消化这个数额，但我们已经做好准备，

企业借了钱肯定要承担责任，包括担保

责任。给我们时间和空间，我们有能力

应对这个危机，

对企业来说，要做好资产“瘦身”，加

快偿还银行贷款，也希望得到各部门的

帮助和支持。不管怎样，我们年轻人有

泰龙集团 黄伟标

现在企业生产情况稳定，但担

保圈存在风险，希望有关部门能为

我们解决这个困扰，同时以降低银

行利息等“有力杠杆”，降低企业运

行成本，促进企业健康发展。

春洲铝业 朱金洪
面对困难，在市委、市政府的帮

助下，我们一直挺着。现在，我希望

能有有效的方法加快资产尤其是外

地资产的清理。

我的所有资产都可以归零，唯

一就是要保住企业，把稳定生产放

在首位，让自己有更大的能力，渡过

难关。

包氏铸造 包岩丰
2014 年至今，金融乌云笼罩，

我们不是唯一受害企业，但正是政

府部门的帮助，让我们在去年的危

机中存活下来，也让我们看到了希

望。我敢说，在“两链”风险化解、

帮扶企业方面，永康的力度在周边

地区里肯定是最大的，我们要为之

骄傲。

我们有信心更好地发展，我们

也会坚决支持政府为维护金融秩

序，打击抽逃对象的行为。不让失

信之人破坏永康形象，我们在外地

才能更加自豪、更加骄傲地说，我是

永康人，我来自浙江永康。

购一家欧洲企业，是当时全省第三大的

海外并购项目。但目前受担保链影响，

一定程度上影响正常周转，我们也在尽

最大努力运行下去。

既然在担保协议上签了字，责任肯

定是要承担的，但能否给担保企业一个

“喘息”的时间，而非一碰上问题就采用

强制查封等措施？关键时刻拉一把，企

业发展好了再回过头来解决问题，对谁

都有利；关键时刻不拉一把，会让企业

错过所有好的机会。相信只要有时间

和方法，更多的企业都能挺过去。

要担当，包括自己的借款，希望银行、法

院层面为担保人多想一点，不要影响现

在的正常生产和运转。另外，我们自己

要低下头，沉下身，把实业做好，让企业

走得更长远。我现在一门心思想把企业

做好，能成功对接资本市场。

□记者 陈晓苏

的是机会，我会想尽办法，目的就是

要保住实业，因为我有信心一定能

把实业做好。


